

# つくし野中だより

第12号2023、3、24

校長挨拶

柳田 拓史

修了式より（3月24日）

全校生徒の皆さん。おはようございます。

先週の金曜日、240名の卒業生がつくし野中学校を巣立っていきました。卒業式で見せてくれた240名の立派な姿はもちろんのことですが、卒業式当日に至るまで、在校生の皆さんが心を込めて卒業を祝ってくれたことに、心より感謝いたします。

さて、今日は修了式です。「修了」とは、漢字で「終わる」という文字ではなく「修める」という字を使って表します。これはやさしく言うと「それぞれの学年で教わったり、経験したりする学習や行事等を全てやり通しました。」ということです。

そこで今日は、先日の卒業式での「卒業生代表の言葉」の一部を紹介しながら、少しお話をしたいと思います。

**「詩人の相田みつをさんが、こんな詩を残しました。【一生勉強 一生青春】**

ここでいう「勉強」とは、椅子に座って問題を解くことだけを指しているのではないと、私は考えます。過去に学び、今に生き、未来を見る。出会いと別れ、喜びと悲しみ、晴れと曇り、光と闇。この世界に存在するあらゆるもの、心の中に存在するあらゆる感情に触れた時、それは全て「勉強」と言えるでしょう。そして人生が「勉強」で満たされた時、その状態が「青春」と呼べるでしょう。」

どうでしょうか。今日修了式を迎えている皆さんの状態を言い換えると「1年分の出来るようになったこと、わかるようになったことが心と体に身についている」とも言えるのです。それは、授業に一生懸命取り組んだり、宿題や家庭学習に取り組んだことが、皆さんを「賢い子」へと成長させてくれました。

学年や学級、または部活動等で、友達と仲良くするにはどうしたら良いのか悩んだり、みんなで気持ち良く生活するために、きまりや約束事を守るように努力したことは、皆さんを「優しい子」へと成長させてくれました。

そして、規則正しい生活を心がけたり、身体を動かしたり、難しいことでもあきらめずに粘り強く立ち向かったことは、皆さんを「たくましい子」へと成長させてくれました。

人にとっての1年は、大人であれ、中学生であれ、長く険しい道のりです。その道をどう歩くか、どこを歩くかは、人それぞれ異なります。でも、それらの苦難を乗り越えたからこそ、今日の修了式があり、進級があるのです。どうか、今日という日を迎えた自分をおおいに褒め、自信をもって次の学年へと進級してください。

きっと今年とは異なる景色や経験ができる、次の1年が待っているはずです。そして、その

積み重ねが、【一生勉強 一生青春】につながっていくのだと思います。

最後になりますが、この1年の皆さんの成長の陰には、多くの方々の支えがあったことも忘れないでください。今日の修了式を、自分の頑張りに誇りを持ち喜ぶ時とする一方、周りで支えてくださっている方々への感謝の気持ちを伝える日としても、大切にしてほしいと思います。進級おめでとうございます。そして1年間お疲れ様でした。

### 教育職員の異動についてのお知らせ

令和4年度の教育活動が本日をもって終了いたします。1年間大変お世話になりました。

さて、今年度より東京都教育委員会では、異動予定の教育職員について年度内に発表する方針となりました。21日(火)に新聞等でご覧になられた方も多くいらっしゃるかと思います。

本校といたしましては、本日の修了式にて、下記の教育職員につきまして、お子様に伝えさせていただきました。尚、教育職員以外の学校職員につきましては、4月以降改めてお伝えいたします。何卒ご理解いただきますようお願い申し上げます。離任式につきましては、令和5年4月28日(金)を予定しております。

### 新年度以降のマスク着用についてのお知らせ

新型コロナウイルス感染症対策につきまして、現在わかっている範囲でお知らせいたします。春季休業中に新たな情報等がありました場合は、別途お伝えいたします。

#### 1、マスク着用の考え方

- (1) 生徒及び教職員については、学校教育活動に当たって、マスクの着用を求めないことを基本とします。
- (2) 学校や教職員が、生徒に対してマスクの着脱を強いることがないようにします。
- (3) 生徒間においても、マスクの着用の有無による差別・偏見等がないよう適切に指導を行います。

#### 2、入学式等におけるマスクの取り扱い

- (1) 国歌・校歌等の斉唱や合唱時、いわゆる「呼びかけ」を実施する時等も含めて、生徒や教職員のほか、ご来賓や保護者の皆様につきましても、マスクの着用を求めないことを基本とします。
- (2) 国歌や校歌等の斉唱や合唱を行う時や、複数の生徒による、いわゆる「よびかけ」を実施する時は、間隔を確保するよう努力します。
- (3) 新型コロナウイルス感染症だけでなく、インフルエンザ様疾患等について、地域や学校の感染状況に鑑み、感染リスクが高いと判断する場合は、マスクの着用をお願いすることもあることをご承知おきください。

### 春休みの生活について

明日より春季休業日となります。生活指導部よりのお便りにも記載させていただいてい

るところではございますが、学校だよりにおきましても、春季休業中における留意事項につきましてお伝えいたします。

- (1) 春季休業中におきましても、早寝・早起きや適切な食生活等、規則正しく自立的な生活が継続出来るようご配慮願います。
- (2) ご自宅前の道路等で遊ぶことにつきましては、交通安全上の観点、また近隣住民の皆様への配慮の観点からお控えいただきますよう重ねてお願い申し上げます。
- (3) 動画サイトの視聴やオンラインゲーム、SNS 等の長時間の利用により、健全な生活や友人関係等に悪影響を及ぼすこともございます。ご家庭における「SNS ルール」を定めていただき、ご家族で共通理解いただけますようお願い申し上げます。
- (4) 進級や新しいクラスに対する不安等、お子様の気持ちが不安定になることも考えられます。重ねてのご案内とはなりますが、なにかご家庭での様子等で、心配なご様子がありましたら、遠慮なく学校、または関係機関にご連絡いただきますようお願い申し上げます。

※最後になりますが、この春季休業がお子様にとって心身共に安心・安全な期間となりますことを心より願っております。ご理解・ご協力の程よろしくようお願い申し上げます。

#### 4、5月行事予定

- 4月 5日(水) 春季休業日終  
6日(木) 始業式、入学式準備、午前授業(全学年)  
7日(金) 第48回入学式  
10日(月) 午前授業(全学年)、クラス写真撮影  
11日(火) 新入生歓迎会、部活動仮入部始  
12日(水) 定期健康診断始、身体計測  
13日(木) 一斉委員会、内科健診  
14日(金) 保護者会(全学年) 14:00~  
17日(月) 全校朝礼、安全指導、一斉委員会  
18日(火) 全国学力調査(3年)、尿検査1次  
19日(水) 耳鼻科健診(1年、2年ABC、I組(1年))  
20日(木) 避難訓練、歯科健診  
21日(金) 校外学習(1年)  
24日(月) 一斉委員会  
26日(水) 校外学習予備日(1年)、耳鼻科健診2年DEF、3年、I組(2, 3年)  
27日(木) 心臓健診(1年)  
28日(金) 離任式  
29日(土) 昭和の日  
5月 3日(水) 憲法記念日  
4日(木) みどりの日  
5日(金) こどもの日

- 8日（月）熱中症予防講習会（1年）、一斉委員会
- 9日（火）尿検査1次予備日
- 10日（水）午前授業（全学年）
- 12日（金）全国学力調査（英語「話すこと」）（3年）
- 13日（土）学校公開日、部活動保護者会 14：00～

## 御礼

令和4年度を終えるにあたり、一言ご挨拶申し上げます。

桜の花も満開を迎えて、春爛漫の季節を迎えることとなりました。この1年間保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動にご理解、ご協力を賜り心より感謝申し上げます。

コロナ禍との共存を余儀なくされたこの3年間の学校生活は、お子様にとりましては、困難、我慢、苦勞の連続でした。練習時間や開催規模の縮小、実施時期の延期をせざるを得なかった学校行事、そして教室においては、制約の多かった授業、昼食時間における黙食。まさに、一生に一度しかない中学校生活を、思う存分謳歌したい年齢のお子様にとっては、我慢・我慢の日々でした。にもかかわらず、本校の生徒は、その状況に不満を語ることなく、現在自分達が置かれた環境で、精一杯学び、楽しみ、そして語らう姿を多くの場面で目にする事が出来ました。その様子に、大人の私が、学ばされることの多い3年間でした。

現在は一歩ずつコロナ禍以前の学校生活が戻りつつあります。来るべき来年度が授業内容や学校行事、また部活動等がなんの制約を受けることなく、思い切り学び・遊び・楽しむことの出来る1年になることを、また、それに加えて、保護者の皆さまにもお子様の成長の様子を自由にご覧いただける1年になることを、切に願っています。

今年度末には、PTA様より全校生徒にタッチペンをご寄贈いただき、球技大会においては飲料水のご提供をいただきました。また、各行事では、運営を支えていただきましたこと、本当にありがとうございます。こうした保護者の皆様の陰ながらのお力添えがあってこそこの学校教育だと思えます。

どうか、これからもつくし野中学校を温かく美見守っていただくと共に、至らぬ部分につきましては遠慮なくご指摘いただければ幸いです。

本校教職員一同、お子様の安心、安全そして健やかな成長を願って、今後も教育活動に取り組んでまいりますので、よろしく願い申し上げます。

令和4年度のご尽力に心より感謝申し上げます、挨拶とさせていただきます。